

12月10日午後5時より、土佐中高等学校2階会議室において、学校と振興会とで定例の連絡協議会が行われました。

まず、開会にあたって徳永振興会会长より挨拶が述べられ、続いて池上校長、井上教頭、三浦教頭の挨拶に続き各部より報告が行われました。

進路部より
・大学入試は推薦入試の合格通知が来はじめおります。

生徒部より
・生徒の志望校の傾向は例年通りで、携帯電話の学校への持ち込みに関し、勉強への集中という意味で、特別な場合を除き、持ち込み禁止という事に変更はありません。

図書部より
・今年図書部で購入した雑誌の古くなつたものを無料配布したところ好評でした。今後も続けていきたいと思います。

環境部より
・女子の下宿の再調査を行った結果、下宿に関する生きた情報がうまく学校に入っていない事が分かりました。1月に再び調査を行う予定です。

特活部より
・現在クラブに所属している生徒は

男女平均して、運動部が全生徒の49.7%、文化部が20.2%でした。

広報部より

・工事現場の状況は土佐校のHPに掲載しており、写真も山口先生が毎日更新して下さっております。その後、質疑応答で、北村副会長よりTSLの現状と今後の予定について質問があり、今後も継続したいが内容については検討中であるとの回答が学園側よりありました。

また、島内副会長より「校舎建築に關し、工事監理体制の確認」を工事監理者(CM会社、設計事務所)に対する行い、監理報告を確実にしてもらう必要があるのではないか」という意見が述べされました。

最後に、お忙しい中参加して下さった先生方にお礼を申し上げるとともに、今後も学校と振興会(保護者)が信頼関係を築きながら、よりよい学信頼関係を

感謝しております。私たち本部役員もそれに応えるべく、しかし、イエスマンではなく是々非々に事に当たって参りました。厳しい注文をつけたこともあります。

学校に関わさせていただけたと感謝しております。私たち本部振興会を大変大切にして下さったので、お陰様で振興会は深く12年、長男が中2の時からです。その間にはここでは書ききれないとほどの様々なことがあります。

池上校長先生は事あるたびに、振興会を大変大切にして下さったので、お陰様で振興会は深く12年、長男が中2の時からです。その間にはここでは書ききれないとほどの様々なことがあります。

島内副会長より「校舎建築に關し、工事監理体制の確認」を工事監理者(CM会社、設計事務所)に対する行い、監理報告を確実にしてもらう必要があるのではないか」という意見が述べられました。

最後に、お忙しい中参加して下さった先生方にお礼を申し上げるとともに、今後も学校と振興会(保護者)が信頼関係を築きながら、よりよい学信頼関係を

感謝しております。私たち本部役員もそれに応えるべく、しかし、イエスマンではなく是々非々に事に当たって参りました。厳しい注文をつけたこともあります。

学校に関わさせていただけたと感謝しております。私たち本部振興会を大変大切にして下さったので、お陰様で振興会は深く12年、長男が中2の時からです。その間にはここでは書ききれないとほどの様々なことがあります。



カリスマも來た!
ピアニストも來た!
お笑い芸人さんも來た!
こじやんと多彩な
土佐校生活。

学校力ランキングで、
本校が全国第17位に!



「入りやすくお得な学校」、「有力大学合格率の絶対評価」、「現役突破力で国公立トップグループを攻略」という『宝島社』独自の3つのポイントから評価した実力中高一貫校ランキングを合体させた総合ランキングで、本校が全国第17位に選ばれています。興味のある方は、別冊宝島『07~08年版 全国・中高一貫「学校力」ランキング』をご覧下さい。

- 新理事長就任挨拶
- 校長室だより
- 振興会会長挨拶
- 新校舎工事現場から
- 学校説明会 今年も大盛況!
- 英語弁論大会入賞者が続々!
- 西谷先生講演会
- 高1夏季勉強合宿
- 文化行事「青島広志のペール・ギュント」
- 『スクールパラダイス』撮影隊、来校
- 第15回 連絡協議会 報告
- 学校の奨学金制度が新設されました
- あとがき

土佐が生んだ代ゼミ・カリスマ講師

西谷昇二 先生 講演会



10月27日(土)午後に代々木ゼミナールの英語講師(本校50回生)西谷昇二先生の進学校講演会があり、高2生約100人が参加しました。

In dreams begin the responsibilities.

という英語から始まり、土佐高時代にサッカー部のキャプテンをやっていたこと、高校2年のときに家出をしたこと、大学時代にぶらりと北に旅に出かけて青森で残り35円になったこと、北海道の牛を見て感動したこと……、様々なことを話して頂きました。

I think that that that student wrote on the blackboard was wrong.

というthatが5連続で登場する文や、東大、早稲田の過去問を例に挙げて、英語の講義もして頂きました。

特に単語のモチコア(核)の部分の意味を教えていただいたのが印象に残りました。50代には見えない魅力的なルックスもかっこよかったです。

参加した人は、とてもいい刺激になったと思います。これからも進学講演会は積極的に参加をしてください。先生の著書「壁を越える技術」がサンマーク出版からでています。終わりに、生徒の感想を紹介します。

今日の西谷先生のお話は本当に私にとって貴重なものとなりました。高校時代、大学時代、大人になってからも豊かな人生経験を得た西谷先生のお話だからこそ、こんなにも説得力があり、私の心に響くのでしょう。

お話の中に「内蔵感覚」という言葉が何度も出てきました。「内蔵感覚で生きている時、人は風の声を聞く。」やはり、孤独な時間と向き合うことが重要なのだと私に教えてくれたような気がします。受験という否定的な力を、自分が孤独と向き合う時間ととらえて、苦しいことから逃げようせず、挑戦する気持ちを持ち続け、がんばっていきたいです。力がわいてきました。(高2学年通信より)



学校説明会 今年も大盛況

10月21日(日)に中学校の学校説明会を開催しました。例年より多くの椅子を準備したのですが、開始の10時前には広い体育館がほぼ満員に。結局、生徒保護者あわせて1100名近くの参加がありました。

内容は例年通り、吹奏楽部の歓迎演奏でスタートし、校長挨拶のあと、生徒代表挨拶、学校紹介・入試説明、さらに中1生と外国人教員による英語の模擬授業という構成でした。学校紹介や教務部長各教科主任による入試説明も好評でした。アンケートには、「土佐」をもつともういったことばがたくさん書かれていました。前後して開催された高校説明会や、安芸、土佐・須崎、幡多の各地区説明会のアンケートでも、同じような回答が多く、同様の説明会に



広報部長 小村 彰 先生

ボランティアで協力してくれた生徒の皆さんには本当に感謝しています。いつも思うのですが、学校をわかつてももらうために効果があるのは、どんな宣伝の言葉よりも、生徒の実際の姿であり、それに基づく生徒及び保護者による学校の評価です。その点で、今年は卒業した82回生の大卒受験の結果が極めてよかつたことでもあって、生徒募集活動も非常にやりやすかつたというのが本音です。いろんな意味で学校が元気であること、それが募集活動の最大の活動を通しての実感です。生徒保護者・教職員が心を通わせ、ますます元気な「土佐」になっていくことを願ってやみません。

英語弁論大会入賞者が続々！

11月16日 高知大朝倉キャンパスにて行われた、第60回県中学・高校英語弁論大会で、本校生徒が多数入賞いたしました。各部門の入賞者の皆さん以下とおりです。おめでとうございます！(11月14日 高知新聞参照)

【中学1年】 優勝 吉本史菜さん 【中学3年スピーチ】 優勝 西岡由実さん
【中学2年】 第三位 勝賀瀬智大くん 【高校生】 優勝 井上愛さん
【中学3年暗唱】 第三位 服部雄人くん 【高校生】 第二位 井澤尚子さん

また、それ以前の10月7日には、高円宮杯 第59回 全日本中学校英語弁論大会高知県予選が行われ、ハイレベルな争いのなか、出場した本校中学3年生は見事に全員入賞しました。結果は、下記のとおりです。おめでとうございます！

【弁論の部】 最優秀 高橋彩さん 【暗唱の部】 最優秀 林真純さん
読売賞 池島可南子さん

Tom's comments

The speech contest was a great success! The competition was good, but all three of the Tosa students stood out as excellent speakers! Kanako Ikejima's speech about global warming was powerful and her punctuation was great. Masumi Hayashi's story about a tough old granny made many people laugh! She is a talented actress. Finally Aya Takahashi's first prize in the speech was really special. She spoke from her own experience with honesty and passion. It was a good day for all of us!

この大会には弁論の部と暗唱の部があり、弁論の部のみ全国大会へつながります（ただし全国大会に出場できるのは各校1名のみ）。夏休み前に参加希望者を募り、夏休み中から準備を始めました。中でも、高橋さんは最優秀に輝き、11月24日に東京・よみうりホールで行われた決勝大会に出場されました。（土佐校HPより転載）



トム先生 & 高橋さん



スカイパーコネクトTVのベネッセチャンネルに「スクール・パラダイス」という番組があります。全国の中学校的授業や部活動、生徒の様子などを紹介するものです。先日その撮影が行われました。タレントのピックスモールンが来校し、主に中学2年生を対象にしてぎやかに撮影は進みました。

まず、授業風景は3時間目に2年C組の「美術」の時間、粘土で友達の顔を作成する様子を撮影し、4時間目は1年C組の「幾何」の授業を川崎先生の協力でやりました。タレントに質問され、戸惑う場面もありましたが、委員長が歓迎のことばを述べるなど突然の訪問を生徒達も楽しんでいました。

契約していないと番組は見られませんが、放送は11月20日でした。何度か再放送もされるようです。まじめに勉学に打ち込む姿などは一切ありませんが、本校中学生の若さあふれるエネルギーは十分伝えられたのではないかと思います。

円山健太郎 先生
中2主任

勉強・勉強・また勉強

『高1夏の勉強合宿』

高1学年主任 武市暢久先生

「高1の夏に勉強漬けの3日間を!!」をキャッチフレーズに取り組んだ勉強合宿は、おそらく土佐高史上初めての「県外校との他流試合」の形式も取り入れた試みでもありました。『土佐高に在る』にふさわしい自学自習の習慣を培うこと、自分自身の限界に挑むことに加え、6年間ほぼ同じこと、自分がもつ『井の中の蛙大海Pを迎えたが』と学ぶ事がもつ『井の中の蛙大海を知らず』に陥りやすいといふ欠点を補うことを目標としたものでした。合宿では、

ことなく受け続ける作陽高校S特の生徒たちから強烈な刺激を受け、土佐中高文化が身体の芯にまで染み込んでいる自分たちの持つ弱点「爆發的瞬発力は持つが恒常的持続力に欠ける」を学び、勉強合宿を少しでも有意義なものにできるようにそれぞなりに努力する存在』に成長してくれたようになります。主任団の大膽かつ勢いにもまかせたこの企画「中3時の主任の一人である角屋彰一先生が岡山県作陽高校へ籍を移したことを作陽高校に転じさせようとしています。な、勉強合宿をモットーとする85回生が、ますますその輝きを増すための貴重な体験となつたと信じています。なお、勉強合宿を通じてできた作陽高校S特の先生方との互いの学校の力を育むための交流は現在進行形で続いています。そして、こ

れからも、85回生学年団の独創的な取り組みは続いていきます。最後に、合宿参加者の感想をいくつか紹介します。

● 今回の合宿で、「夏休みだから勉強は…」と思って怠けた自分がどれだけ甘かったかを知った。作陽のS特の生徒は全員が真剣に勉強に取り組んでおり、学力も土佐のトップレベルに負けず劣らずであった。自分も文武両道を目指すためにも、作陽の生徒を見習つていきたい。今回の合宿で受けた刺激を忘れず、しっかり努力していきたい。

● 田平先生のひと言ひと言がとても重く感じられた。「まあ一か一か、その一言であと一年!!」まさにそうだと思った。全国レベルの授業を受け、あらためて自分の甘さがわかつた。でも、田平先生の授業を受けられて本当によかったです。最初は行きたくなかったけど、制服を着て、他の学校へ行って、違う先生の授業を受けることができて、本当に買ってよかったと思つた。



平成19年度 土佐校文化行事

「青島広志のペール・ギュント」

11月13日、今年度の文化行事として「青島広志のペール・ギュント」が開催されました。中学生1年生から高校3年生まで全員が体育館に集まって1時間半の鑑賞。

5人でパイپいす4つと教壇

だけのステージ。青島さんが若くてお金がなかつた時、いろんな舞台を観た経験がいかされていました。それでも、ペール・ギュントを体育館で行うことはないそうです。出演者の1人ソプラノの江口二美さんの11月12日のブログでも「ペールはいろいろ仕込みが多いから、ホール以外でどうなるかと思いまが……」と書かれていました。

有名な曲をたくさん折り込みながら、踊りながらの歌、そして青島さんの軽快な口調で解説。まさにオペラへの楽しい導入をして頂きました。

青島さんが「もし海外とか見て声をかけていたら、あの時の土佐校生ですと言つてくれたら、5人までなら」ちそ

できるかもしない。「持つて帰れない花束という習慣は皆さんの世代ではもうやめませんか」とも。心に残る言葉もいっぱいいただきました。

青島広志さん、舞台監督の安藤應次郎さん、ソプラノの江口二美さん、横山美奈さん、テノールの小野應次郎さん、本当にありがとうございました。これからのご活躍を生徒・教職員一同、心からお祈りしております。

★ 青島さんが弾くピアノは、すごいものだった。軽やかだったり、いろんなことが表現できていた。そのメロディーも、聞くだけで今どんな場面なのかが分かつた。青島さんは、ただ単に面白いだけの人じゃないことが分かつた。歌は、みんなうまくて驚いた。体育館中に音が響いてすこかつた。どうやらあんなにキレイな音ができるのだろうと思った。耳がキーンって鳴るくらい響いていたし、しかも上手くハモっていた。人生のうちで、こんなすごいモノを見せてもらえた経験が出来て、嬉しかった。

★ 「ペール・ギュント」はノルウェーに古くから伝わる童話の主人公で、常に空想の世界をさまよい、永遠の女性に救いを求めるといった、人間の弱さを浮き彫りにした人物です。(土佐校ホームページより転載)

● あのソプラノの女の人の声はきれいで、聞いていて飽きなかつた。アルトの男の人は迫力があり、演技も上手だった。あの三人は、どこまで声が響くのだろ」と思つる「」がついた。やっぱりプロは違う。合唱コンクールもあんな声が出せれば……。「非日常」の体験は、とても刺激的で楽しかった。

工事現場は、いわゆる元請け(今回は共同企業体)であるゼネコン

と、専門技術をもつた協力会社との連携で工事を進めます。契約書や設計図を読み取り、詳細寸法等の入った施工図や、工程表、施工計画書、予算書、注文書等を作成し、各協力会社に工事をお願いします。昨今専門の技能工不足が問題になっていますが、幸い高知にはまだわりをもつた技術者が多く残っている若干もいます。しかし、建設現場に必要な技術は様々で、測量、重量物運搬機付「コンクリート・鉄、アルミ、木、塗料等々、専門用語の辞書が出版されているほどです。また、3次元CADのよくなハイテク、コンクリート打設のよくなローテクが混在しています。このように混沌とした工事現場を、いかに効率よく、納まりよく組み立ていくかが、アイデアの勝負となります。ですが、その解は多くはありません。ひたすら、最適解に向けて努力してまいります。土佐中高の生徒さんも、将来是非、建設現場でものづくりに挑戦していただきたいと思います。ものづくりはすなわち人づくりなのです。

工事中は騒音、振動等、何かと迷惑、不便をおかけしますが、理解をいただき、また、お気づきの点がありましたら、指導よろしくお願いいたします。

「もし海外とか見て声をかけていたら、あの時の土佐校生ですと言つてくれたら、5人までなら」ちそ

できるかもしない。「持つて帰れない花束という習慣は皆さんの世代ではもうやめませんか」とも。心に残る言葉もいっぱいいただきました。

青島広志さん、舞台監督の安藤應次郎さん、ソプラノの江口二美さん、横山美奈さん、テノールの小野應次郎さん、本当にありがとうございました。これからのご活躍を生徒・教職員一同、心からお祈りしております。

★ 青島さんが弾くピアノは、すごいものだった。軽やかだったり、いろんなことが表現できていた。そのメロディーも、聞くだけで今どんな場面なのかが分かつた。青島さんは、ただ単に面白いだけの人じゃないことが分かつた。歌は、みんなうまくて驚いた。体育館中に音が響いてすこかつた。どうやらあんなにキレイな音ができるのだろうと思った。耳がキーンって鳴るくらい響いていたし、しかも上手くハモっていた。人生のうちで、こんなすごいモノを見せてもらえた経験が出来て、嬉しかった。

● あのソプラノの女の人の声はきれいで、聞いていて飽きなかつた。アルトの男の人は迫力があり、演技も上手だった。あの三人は、どこまで声が響くのだろ」と思つる「」がついた。やっぱりプロは違う。合唱コンクールもあんな声が出せれば……。「非日常」の体験は、とても刺激的で楽しかった。

工事現場は、いわゆる元請け(今回は共同企業体)であるゼネコン

と、専門技術をもつた協力会社との連携で工事を進めます。契約書や設計図を読み取り、詳細寸法等の入った施工図や、工程表、施工計画書、予算書、注文書等を作成し、各協力会社に工事をお願いします。昨今専門の技能工不足が問題になっていますが、幸い高知にはまだわりをもつた技術者が多く残っている若干もいます。しかし、建設現場に必要な技術は様々で、測量、重量物運搬機付「コンクリート・鉄、アルミ、木、塗料等々、専門用語の辞書が出版されているほどです。また、3次元CADのよくなハイテク、コンクリート打設のよくなローテクが混在しています。このように混沌とした工事現場を、いかに効率よく、納まりよく組み立てていくかが、アイデアの勝負となります。ですが、その解は多くはありません。ひたすら、最適解に向けて努力してまいります。土佐中高の生徒さんも、将来是非、建設現場でものづくりに挑戦していただきたいと思います。ものづくりはすなわち人づくりなのです。

工事中は騒音、振動等、何かと迷惑、不便をおかけしますが、理解をいただき、また、お気づきの点がありましたら、指導よろしくお願いいたします。